

Conociendo al poeta Miguel Hernández

La Universidad de Castilla-La Mancha y su Fundación General rindieron un sentido homenaje al poeta de Orihuela Miguel Hernández en el centenario de su nacimiento

El pasado 30 de octubre de 2010 Miguel Hernández hubiera cumplido 100 años, un siglo del nacimiento de un poeta que dejó su profunda huella en la literatura española del siglo XX. Con motivo de tan señalada fecha, la

Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) se ha sumado a los actos de celebración y recuerdo del poeta de Orihuela.

Bajo el título 'Conociendo a Miguel Hernández' y coordinada por la Fundación General de la UCLM, se celebró el pasado 4 de octubre en el Campus de Albacete, una jornada hernandiana donde se revisó la vida y obra del autor a través de conferencias, recitales, espectáculos multimedia y la simbólica plantación de una higuera conmemorativa.

La jornada contó con la presencia del director de la Fundación Cultural Miguel Hernández, Juan José Sánchez Balaguer, quien destacó la labor de difusión de la obra hernandiana que ha llevado la UCLM y la Fundación General en el año del centenario de su nacimiento.

De igual forma, destacó la intervención de la directora del Centro de Estudios Mario Benedetti de la Universidad de Alicante, Carmen Alemany Bay, que abordó la obra hernandiana a través de sus Ciclos Poéticos (naturaleza, amor, historia y destrucción de la historia).

"PRECIOSA INICIATIVA"

CARMEN ALEMANY

Directora del Centro de Estudios Mario Benedetti

"Mi primer recuerdo de Miguel Hernández fue en sexto de EGB. Una maestra nos hizo aprender poemas de memoria. Uno de ellos era 'Vientos del Pueblo me llevan, vientos del pueblo me arrastran'. Esta es la primera idea que tengo yo de Miguel Hernández. El primer contacto serio con Miguel Hernández fue después de terminar la carrera. Un año antes, Josefina Maresa cedió los manuscritos de Miguel Hernández al Archivo Histórico de Elche. En 1988 le encargaron a José Carlos Rovira la catalogación y me concedieron a mí una beca para trabajar esos materiales. Puedo decir que ha sido la mejor experiencia intelectual que he tenido en mi vida".

Durante el acto de plantación de la higuera, llevado a cabo en el jardín de la Escuela Superior de Ingenieros Agrónomos, la profesora Alemany resaltó el profundo simbolismo hernandiano de la higuera.

"Una iniciativa preciosa. Que la UCLM quiera recordar al poeta y que lo haga de una forma tan simbólica con la higuera. Tener la higuera de Miguel Hernández aquí me ha parecido un detalle".

Uno de los momentos destacables de la jornada fue la plantación de una higuera conmemorativa en el jardín de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos (ETSIA) por parte de su director, Francisco Montero Riquelme y el director de la Fundación Cultural Miguel Hernández. Así mismo se presentaron dos esquejes de la higuera original del patio del poeta, que será plantada en el Jardín Botánico de Castilla-La Mancha.

Espectáculo

Con 215 asistentes en horario de mañana y 423 en horario de tarde, se clausuró la jornada con el espectáculo 'Darle la luz. Cien años con Miguel Hernández' puesto en escena por el Colectivo Carpe Diem.

La jornada contó con la colaboración de las facultades de Humanidades, Educación, Ciencias Económicas y Empresariales y la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos y Enfermería.

Uno de los actos más emotivos fue la plantación de una higuera



Dentro de la agenda de actos conmemorativos, tuvo especial emotividad el acto de plantación de una higuera en la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos por parte de Francisco Montero, director de la escuela y Juan José Sánchez Balaguer, director de la Fundación Cultural Miguel Hernández.

IMPACTO DE SU OBRA

FRANCISCO MONTERO

Director ETSIA

"Desde mi punto de vista, y por lo que hemos podido comprobar en la acogida que ha tenido, en el ámbito universitario del Campus de Albacete la Jornada dedicada a conmemorar el centenario del nacimiento del poeta Miguel Hernández, existe un sentimiento amplio del impacto que la vida y obra de Miguel ha tenido y tiene en toda nuestra generación. Su impronta social y cultural ha generado y motivado sentimientos de ciudadanía, de acercamiento a la vida cotidiana y popular".

PARTICIPACIÓN

PEDRO LOSA

Decano de la Facultad de Educación

"Este centro universitario no olvidará esta jornada dedicada a Miguel Hernández pues ha sido el primer acto cultural en el que ha participado como Facultad. Nuestra contribución no sólo ha consistido en la cesión de nuestro salón de actos donde se desarrollaron las primeras sesiones, sino que nuestros profesores de Literatura y alumnos/as participaron en los debates y también en la elaboración de trabajos que han tenido como protagonista la vida y la obra del escritor de Orihuela (Alicante)".

PARA REFLEXIONAR

FRANCISCO CEBRIÁN

Decano de la Facultad de Humanidades

"La conmemoración del centenario del nacimiento de Miguel Hernández ha sido una ocasión aprovechada para reflexionar sobre una figura de las letras españolas con reconocimiento internacional. La persona, su obra y el contexto en el que se movió han servido para reunir a un nutrido grupo de especialistas. Por ello, la Facultad de Humanidades ha querido estar presente en el sencillo y merecido homenaje que se ha rendido desde la Universidad a uno de los mejores poetas del siglo XX".